

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 81 (1993)

Heft: 2

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Entre nous soit dit **4**

Suisse actuelles **5**

*On ne bradera pas la Suisse!
La voie des urnes
Ils cuisinent, elles rabotent*

Dossier **11**

*Notre Mère qui êtes aux cieux
Travailler du dedans
Voyons, que dit la Bible?*

Monde **17**

Droit avorté

Société **18**

Travail et santé

Cantons actuelles **19**

*La politique, c'est si facile
Agenda*

Cultur...elles **22**

A lire

Art **24**

*Puissance et fragilité
de l'éphémère*

Photo de couverture :
Musée d'ethnographie, Neuchâtel
Exposition *Les Femmes*
19.3. L'appel de l'androgynie
Christ androgynie, Zaïre
1992 Photo Alain Germond, Neuchâtel



Pour une juste cause



Photo Edouard Curchod

Christiane Brunner ou Francis Matthey? Une bouffée d'air frais pour une Suisse qui en a bien besoin ou une politique sécurisante, traditionnelle et surtout... sans surprise? Choix historique et symbolique a-t-on dit... oui, à condition que le 100e conseiller fédéral soit une conseillère!

Une femme à la fois brillante et étonnante est prête à assumer ce défi. Sa propre destinée s'inscrit subitement dans le destin de la Suisse entière. Que feront les socialistes? Démontreront-ils qu'ils sont restés progressistes, malgré les apparences? Et le Parlement? Frileux ou prêt à lancer de nouveaux défis?

Pleine d'idées – elle est l'instigatrice de la grève des femmes en 1991 – novatrice – elle rêve d'une démocratie vivante instituée par et pour une majorité oubliée – Christiane Brunner est surtout porteuse de l'espoir de beaucoup de femmes de ce pays, des plus défavorisé-e-s et de toutes celles et ceux qui appellent au changement. Son sens aigu de la négociation s'allie à une fermeté implacable. Son expérience tout terrain, ses facultés d'adaptation et sa force de caractère devraient pouvoir compenser le court apprentissage du Conseil national. Elle relève les défis. Elle aime aller au fond des choses. Sa carrière fulgurante a de quoi surprendre, surtout quand elle consacre un idéalisme dont on a peu l'habitude dans des sphères où l'attitude prosaïque est de mise.

Le destin semble donner aux femmes une nouvelle chance de prouver que la malédiction qui les poursuit n'est pas une fatalité. Et il est temps d'effacer certains souvenirs... Ce destin, Christiane Brunner l'a saisi, très vite, sans l'ombre d'une hésitation: «J'ai tant plaidé la cause des femmes que je n'ai pas le droit de refuser.»

Cette petite phrase est lourde de sens. Car, avait-elle véritablement le choix? Socialiste, Genevoise, femme..., prête ou non, à tous les niveaux, c'était son tour. La pression exercée sur elle ne s'arrête pas seulement à la charge qu'elle devra assumer, mais aussi au parcours sans faute qu'on attend d'elle. La pente de la cime fédérale est escarpée et piégée. Les atouts qui font d'elle, aujourd'hui, la candidate idéale risquent de se retourner contre elle, soit parce qu'elle aura dû changer, soit parce qu'elle n'aura pas voulu changer.

Des yeux braqués sur elle attendront le premier faux-pas. Non conformiste, dérangeante parfois, elle répond à l'appétit des médias qui recherchent les têtes qui se hissent au-dessus de la masse. Mais ils sont aussi les premiers à défaire ce qu'ils ont savamment tissé. Et si les Suisses aujourd'hui semblent crier au changement, l'expérience a montré que la société bien pensante n'aime pas être dérangée. Lui accordera-t-on ce qu'elle revendique: le droit d'être?

Arrivée au sommet, Christiane Brunner connaîtra la solitude. Dans ce domaine patriarcal où la franchise et la transparence ne sont pas forcément de mise, les faux-amis sont nombreux. Des erreurs, elle en commettra, car il n'y a pas plus de surfemmes qu'il n'y a de surhommes.

Si les femmes aujourd'hui ont besoin de Christiane Brunner, elle a besoin de leur solidarité et de leur soutien absolu. Non seulement durant les jours prochains, mais après aussi... quoi qu'il arrive.

Sylviane Klein